

# Registra la balanza agroalimentaria de México su peor año en una década

**BRAULIO CARBAJAL**

En 2025, las importaciones históricas de maíz, combinadas con el desplome en las exportaciones de carne y jitomate a causa de las barreras impuestas por el gobierno de Estados Unidos –principal socio comercial de México–, provocaron que el país registrara su peor saldo en la balanza comercial agroalimentaria en una década.

Según datos del Banco de México (BdeM), la balanza comercial agroalimentaria de nuestro país en 2025, es decir, la diferencia entre exportaciones e importaciones, tuvo un superávit 4 mil 66 millones de dólares, un desplome de 47 por ciento en comparación con los 8 mil 819 millones de dólares reportados en 2024.

Este superávit, que significa que México vendió más productos alimentarios al mundo que los que compró, es el más bajo desde los 3 mil 259 millones de dólares reportados en 2016.

El resultado de esta balanza comercial es producto de que en todo el año pasado, nuestro país registró que el valor de sus exportaciones alcanzó 51 mil 187 millones de dólares, mientras las importaciones sumaron 46 mil 521 millones de dólares.

El valor de las ventas de productos al extranjero tuvo una caída de 5.4 por ciento en comparación con los 54 mil 103 millones de dólares reportados en 2024; en tanto, las compras foráneas registraron un incremento de 2.7 por ciento desde los 45 mil 284 millones de dólares del año previo.

Pese a la caída, el sector agroalimentario se posiciona como el tercero que más exporta, sólo por debajo de las manufacturas y de la industria automotriz, que cerraron el año con ventas al exterior por 413 mil 322 millones y 152 mil 137 millones de dólares, respectivamente.

De acuerdo con un análisis del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el fuerte retroceso que tuvo el superávit agroalimentario de México está directamente relacionado con el desplome de 21 por ciento en las exportaciones de bovino (ganado y carne), al pasar de 3 mil 744 millones de dólares a 2 mil 928 millones de dólares.

Esta caída es consecuencia de que prácticamente durante todo 2025 Estados Unidos cerró su frontera a la exportaciones de ganado mexicano debido al surgimiento del gusano barrenador. Según un estudio de los consultores independientes Alberto Godínez Placencia

y Manuel Torres Laveaga, este cierre provocó pérdidas por 9 mil 301 millones de dólares a los productores mexicanos.

Otro punto clave, según el GCMA, es la caída de 23 por ciento en las exportaciones de jitomate, las cuales bajaron de 3 mil 345 millones de dólares en 2024 a 2 mil 557 millones en 2025 a consecuencia de la cuota compensatoria de 17.09 por ciento aplicada desde julio del año pasado a los envíos de nuestro país bajo el argumento de prácticas de comercio desleales por parte de los agricultores mexicanos.

Otro producto que registró una caída en sus ventas foráneas en 2025 fue la cerveza, que pasó de 6 mil 722 millones de dólares a 6 mil 480 millones de dólares, aún así se mantuvo como el producto agroalimentario más vendido por México. En segundo lugar se ubicó el aguacate, con 3 mil 906 millones de dólares, un aumento anual de 1.6 por ciento, mientras en tercer lugar estuvo el tequila, con 3 mil 763 millones de dólares, una baja de 12.1 por ciento.

Por el lado de las importaciones, los granos y oleaginosas marcaron el pulso, con un aumento de 32 por ciento al ubicarse en 14 mil 907 millones de dólares.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2  
\$ 82038.00  
Tam: 363 cm<sup>2</sup>

Fecha <b>11.02.2026</b>	Sección <b>Economía</b>	Página <b>17</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------



▲ El sector agroalimentario de México es el tercero que más exportó durante 2025.  
Foto Cristina Rodríguez